

UNE ANNÉE SCOLAIRE BIEN PARTICULIÈRE...

Chacun d'entre vous a vécu cette année scolaire avec les aléas du protocole sanitaire de l'Éducation Nationale. Certes, il a demandé énormément d'adaptation de votre part mais aussi à la Commission Enfance. Cela a été un travail quotidien pour répondre aux recommandations : les distanciations, les groupes de classes, le non-brassage, le port du masque, la désinfection...L'appliquer sur le terrain n'est pas toujours chose aisée mais le résultat est là aujourd'hui: aucune fermeture des services périscolaires liée au COVID, un service continu respecté, des enfants heureux !

Un grand merci à nos agents, l'équipe municipale, l'équipe enseignante, à l'IFAC et à notre directeur du centre d'accueil périscolaire, Fabrice, qui ont su s'adapter. Merci aux délégués des parents d'élèves pour avoir été un lien permanent face à tous les aléas de cette année.

Durant l'absence de nos agents ou animateurs, l'équipe municipale s'est mobilisée pour assurer la continuité du service restauration scolaire tout en respectant le protocole sanitaire et les mesures d'hygiène imposées.



IMPACT DE LA LOI EGALIM DANS LA RESTAURATION SCOLAIRE

Dans le précédent numéro, un article expliquait la Loi Egalim. L'une des mesures les plus significatives est qu'à compter du 1er janvier 2022, toute cantine devra s'approvisionner avec au moins 50% de produits durables dont 20% de produits d'origine biologique.

La loi entérine aussi la réduction de l'utilisation du plastique dans la restauration que la commune a déjà commencé depuis quelques années.

Egalim est aussi l'occasion d'étendre la lutte contre le gaspillage alimentaire. D'ailleurs, la commune a travaillé depuis quelques années sur le gaspillage alimentaire en révisant le nombre d'éléments proposés (4 éléments) et en améliorant les quantités des aliments favorisés des enfants en analysant les retours ; À ce jour, il y a très peu de déchets alimentaires pour deux services.

Un surcoût pour la commune

Le coût moyen global d'un repas pour la commune (hors participation des familles) est d'environ 9€ (personnel d'encadrement, coût d'un repas à l'achat, charge de fonctionnement de la cantine). Par conséquent, les tarifs de la cantine scolaire vont augmenter de 15 centimes. Cette décision a été votée le 25 Mai 2021 par le conseil municipal.

Une belle expérience!

Mme Gamblin, pouvez vous nous parler de votre vécu lors du remplacement en restauration scolaire ?

J'ai eu l'occasion de remplacer notre agent ces derniers temps et ce sans appréhension.

Lorsque j'arrivais le matin, place au tablier, charlotte, masque et lavage des mains ensuite je démarrais mon activité.

Yvelines restauration livre tôt le matin, je vérifiais la livraison: quantités, qualités des emballages, les dates de péremptions, la température des barquettes.. tout cela, je le notifiais.

Ensuite, venait le moment, de préparer les tables en fonction des effectifs, un vrai jeu de tetriss avec le protocole sanitaire! préparer les chariots pour le service...

Je m'occupais des cuissons des plats préparés, de la découpe des fruits, du pain, du fromage.. ainsi tout était prêt pour l'arrivée des plus petits à 11h45.

Je participe aussi au service à l'assiette et à la découpe des aliments pour les plus petits.

L'hygiène est très importante, des prélèvements "témoin" sont faits chaque jour. Une prise des températures des produits est également effectuée et des fiches avec des critères d'hygiène sont à compléter.

Tout est chronométré pour la reprise de l'école!!

Une fois le service terminé, place au nettoyage et à la plonge.

Comment les enfants vivent-ils ce temps?

En arrivant, à la cantine, les plus petits me racontaient leurs mésaventures avec les copins(es), les bobos ou m'apportaient un dessin.

C'est un moment convivial ! Christina une de nos atsem leur fait chanter "Mon papa ne veut pas" au moment de partir, une vraie petite chorale!

Les plus grands, aidés de Fabrice, ont été sensibilisés au respect du travail d'autrui et par conséquent, j'ai eu le droit à une cantine propre. Il n'a pas été facile pour les enfants de remettre le masque dès la fin de leur assiette pour pouvoir discuter, rire avec leurs amis mais ils ont joué le jeu, bravo à eux!

Il y a eu aussi des moments d'échange entre nous, j'avais commencé à leur apprendre le Cogamo (méthode associant un mot à un geste qui permet de s'exprimer même si l'on ne maîtrise pas le langage.) très pratique quand il fallait ne pas parler sans le port du masque !! certains doivent se souvenir du signe "s'il te plait" et "merci".

En tout cas, ce fut un plaisir de partager ces jours-ci avec l'équipe et les enfants.